

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
DE LA NOCHE

Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
DE LA NOCHE

VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6663. EDICION PARA MADRID.

MADRID, SABADO 4 DE MARZO DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR. 120.

**COMPANIA GENERAL TRANSATLANTICA**  
Vapores correos franceses.  
Salidas de Santander para San Nazaire el 12 de cada mes, para Burdeos el 17 y para Cuba y las Antillas el 21.  
Para flete y pasaje, dirigirse á los señores Hijos de Doriga, Santander, Hernan-Cortés, 4.

## TO THE ENGLISH

Here will be Divine Service with Communion tomorrow, Sunday, at half past 11, in the English Church, núm. 4, calle de Leganitos.  
Reverend Mr. Dawson will preach and administer the communion.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 4 DE MARZO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Hacienda.**—Real decreto concediendo al ministro de la Guerra, un suplemento de crédito de 398277 pesetas, con aplicación al artículo segundo del capítulo 26 de su presupuesto ordinario de gastos.

**Marina.**—Real orden autorizando á D. Francisco de la Guardia y Duarte, para establecer una vía férrea de circunvalación en la zona marítima del puerto de Aguilá.

Hemos oído que un título de Castilla, propietario y activo, é inteligente diputado de la union liberal, reanudará á ruegos de sus amigos personales y políticos, sus tertulias familiares. Será un salon que imprimirá cierta actividad á las soluciones políticas que están pendientes.

**Del Cronista:**  
—Muchos jefes y oficiales del ejército del Norte, movidos por su patriotismo, se ofrecen ya para tomar parte en la campaña de Cuba.

—Parece que entre los festejos que se harán á las tropas que acompañarán á S. M., uno de ellos es obsequiarlas con una comida en el campo de San Isidro, y á la que asistirán los ministros y comisiones militares y civiles. También parece que asistirán S. M. y A.  
—No tiene fundamento alguno la noticia que ha circulado en varios centros, respecto á que el señor ministro de Hacienda trató de aumentar el descuento á los funcionarios públicos que cobran mas de 12000 rs.

—Se trata de realizar un proyecto de conversión de los cupones del empréstito Erlanger por el ayuntamiento de esta corte.

Segun la Epoca, entre los títulos de Castilla que se concederán muy pronto hay dos ducales y mas de dos grandezas.

Anoche recibimos, cumplido el término de la suspension, á nuestro colega

el Pueblo Español, de lo que nos alegramos.

En el ministerio de Hacienda y en algunos otros edificios públicos se estrenarán, el día que llegue S. M. el rey, colgaduras de terciopelo y vistosas iluminaciones de gas.

Siguen con actividad los trabajos de preparativos para recibir al rey.

Anteanoche á las nueve y media han sido capturados en el paseo de la Habana (Chamberí), por el teniente de la guardia civil D. Vicente Rodríguez Alvarez, acompañado del sargento 2.º Hermenegildo Garcia Gomez y guardia 2.º D. Francisco Martin Navarro, empleados en la secretaría de la dirección general de dicho cuerpo, los criminales Manuel y Pedro Bricio Ortiz, autores de la muerte dada á Ruperto Mendoza y Policarpo Gomez en la tarde del día 28 del mes anterior en el paseo de Santa María de la Cabeza.

Continua el descenso de los fondos públicos. Durante la hora oficial hubo ayer en la Bolsa pocas transacciones, con una oscilación de 10 céntimos en baja comparada con el día anterior.

El consolidado interior se publicó á 17'78, 17'80 y 17'88 al contado; y á 17'88 á fin de mes.

Los bonos del Tesoro llegaron á sostenerse y se cotizaron á 87'80 los de la primera emisión, y los de la segunda á 87'80.

Las obligaciones del Estado por ferrocarriles se publicaron á 32 las viejas y 31 las nuevas, sosteniéndose por consiguiente los precios del día anterior.

Las acciones del banco de España ganaron 80 céntimos y estuvieron solicitadas á 174'25.

No oficial: cupones, 3 vencimientos á 67'28; id. exterior convenidos á 46; idem últimos á 67'80. Carpetas á 32'80. Amortizado, 29.

Cambios: Londres 90 días fecha á 48'78; París 8 días vista á 5'05.

El pronto regreso del presidente del Consejo de ministros, ha venido á echar por tierra los castillos en el aire que se apresuraban á forjar los políticos sin ocupación y los que por ocuparse están frente al gobierno. Fué el Sr. Cánovas, vino y nada ha turbado la situación política ni torcido los buenos propósitos del ministerio, que realizarán sin tardanza y sin cortapisa.

Anoche se recibió en Madrid un despacho del director de sanidad de Avilés, dando cuenta de haber naufragado en la barra de aquel puerto el falucho La Gaita, con cargamento de trigo, habiendo muerto el patron y salvándose milagrosamente tres tripulantes que le acompañaban.

En Andoain se presentaron anoche á indulto 40 carlistas con armas.

Hoy se celebra un magnifico baile de

máscaras á beneficio de la Cruz Roja, en el favorecido teatro de la Comedia, el cual promete ser brillantísimo por la escogida concurrencia que sabemos tiene pedidas localidades, para lo cual la comision de dicha asociación ha conseguido una licencia especial del excelentísimo señor gobernador civil, en atención al objeto benéfico á que se dedican los productos del mismo, circunstancia que favorecerá la concurrencia.

Nuestro querido amigo el Sr. Carreras y Gonzalez ha usado ayer por primera vez de la palabra en el Congreso, hablando con facilidad y corrección en defensa del acta de Orihuela y demostrando excelentes dotes de orador.

Rectificando un equivocado concepto en que ayer incurrimos, debemos hacer constar que el indulto, no concedido, del carabnero Miguel Sanchez, fué solicitado por varios senadores, diputados y ex-diputados extremeños y por el ayuntamiento de la ciudad de Valencia.

El senador Sr. Murillo Rico, que ha estado enfermo estos días, se halla ya restablecido de su indisposición.

Anoche se recibió el siguiente telegrama de Cuba:

«En un reconocimiento practicado el 29 por unos 300 caballos en el cafetal de Gonzalez, en las lomas de Gibaro, fué derrotado el cabecilla Máximo Gomez, que con fuerzas duplicadas trataba de invadir aquella zona. Los enemigos tuvieron próximamente unas 100 bajas.»

En la Bolsa de París de ayer se cotizaron:

El 3 por 100 frances, á 66-30.  
El 5 por 100, á 103-40.  
El exterior español, á 21.  
El exterior sin cupon, á 18 3/8.  
Consolidados ingleses, á 74 7/16.  
En el bolsin quedó:  
El exterior español, á 19 7/16.  
El interior, á 16 5/15.

Hasta el lunes no se constituirán las secciones en el Senado.

El Sr. D. Francisco Santa Cruz sigue un poco mas aliviado.

Ha salido del puerto de Alicante la goleta de guerra Caridad.

LA AGENCIA TELEGRAFICA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes TELEGRAMAS de sus corresponsales:

Paris, 3.

La izquierda de la Cámara exige el cambio de prefectos. El mariscal Mac-Mahon se opone á estas pretensiones, previendo que se exigirá tambien el cambio de las autoridades militares.

La «Liberté» supone que la embajada de España se ha quejado de las

consideraciones guardadas á D. Carlos por el gobierno francés, y dice en aquel periódico que el gobierno ha contestado que sus consideraciones no podían tener otro carácter que el de actos de mera cortesía.

D. Carlos con la mar gruesa se embarcará mañana para Folkestone. Han sido internados 12500 carlistas en Avignon, Nimes y Montpellier.

Paris, 3.

El duque de Tetuan sale hoy para Madrid.

Durante la estancia de D. Carlos en Pau y Boulogne, llamó la atención porque llevaba uniforme de general cubierto de condecoraciones. Se hacía tratar de majestad por todo el que se le acercaba, y decía que su triunfo es ahora más seguro que nunca (?).

Cádiz 3.  
S. A. el duque de Montpensier ha salido para Sevilla en el vapor Valencia, desembarcando en San Lúcar.

Ha llegado el vapor «Aurrerá» que saldrá el lunes para Manila.

Barcelona, 3.

Mañana comienzan las fiestas de paz, inauguradas con un solemne «Te Deum.» Millares de obreros trabajan incesantemente en decorar las calles y poner cafeterías de gas y aparatos caprichosos.

La contra-comision de actas obsequió anoche con un espléndido banquete en el restaurant de Fornos, á su presidente, el Sr. Navarro y Rodrigo.

El Sr. Castelar que se hallaba en la habitación contigua donde aquel tenia lugar, comiendo con la princesa Ratazzi, á quien obsequiaba, y el Sr. Rute, invitó á dichos señores á que le acompañaran á tomar el té.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado á 17-75.

Ayer se recibió en Madrid el siguiente telegrama:

«Pamplona, 3 (2'30 t.)

En este momento sale S. M. el rey para Estella en medio de las frenéticas aclamaciones de la multitud que le despide.»—(Oficial.)

## EDICION DE LA TARDE DE HOY 4 DE MARZO.

La Gaceta de hoy solo publica los siguientes despachos telegráficos relacionados con la guerra:

Puerto la Reina 2, 8'40 n.—Guerra marzo 3, 9'35 n.—Ministro Guerra al subsecretario Guerra:

«S. M. ha llegado á las cinco sin novedad á este punto, subiendo inmediatamente despues á visitar el fuerte de San Guillermo. Mañana continuará á Estella.»

San Sebastian 3, 9'25 n.—Guerra marzo 3, 10'17 n.—Comandante en

Jefe primer cuerpo izquierda subsecretario Guerra:

«No ocurre novedad. Se han presentado 20 carlistas, cogido un cañon de á cuatro, 239 cajones de cartuchos, 300 granadas, la documentación de la fábrica de Vera, la maquinaria de la de Echalar, y otros efectos.»

Nos escriben de Pamplona que al llegar á aquella capital el presidente del Consejo de ministros le esperaban en la estación los de la Guerra y Marina, los generales Quesada y O'Ryan, el brigadier De Miguel, el Sr. Carriquiri y muchas otras personas.

El general Quesada participó al señor Cánovas que tendría el gusto de ver un batallon carlista completo que se iba á presentar á indulto en aquel momento, y, en efecto, á poco rato pasó el 9.º navarro, de bastante fuerza y con un personal escogido.

El señor presidente del Consejo de ministros se dirigió desde la estación al palacio de la diputación, donde se alojaba S. M., con quien celebró una breve entrevista. Terminada esta, el Sr. Cánovas celebró una conferencia con los ministros de la Guerra y Marina, despues de la cual verificó otra con los generales Quesada y Martínez Campos.

Además de los señores diputados que ayer digimos estaban indicados para la comision de Constitución, se habla tambien del Sr. Fernandez Jimenez.

Ya está aprobado por el consejo de ministros el arreglo parroquial de la diócesis de Menorca.

Dice un periódico que anoche se hablaba de crisis. De crisis hablan siempre con el menor pretexto los que las desean.

No es cierto que haya sido nombrado, como dice un periódico, D. Anselmo Casado presidente de la audiencia de Burgos.

Esta mañana bajaron á esperar en la estación al señor presidente del Consejo varios ministros, el señor gobernador y los subsecretarios de Guerra y Marina.

El Sr. Cánovas, á poco rato de llegar á Madrid, pasó al Pardo á saludar á su alteza la señora princesa de Asturias.

Hasta esta tarde á primera hora solo estaban designados para hablar en contra del mensaje, el primer turno para el marqués de Sardoal y el tercero para la minoría constitucional, sin que se sepa de fijo si ocupará este turno el señor Sagasta ó cuál de sus amigos. Se creía que el segundo turno lo ocupará el Sr. Castelar.

La comision provincial de la asociación internacional de la Cruz roja, de Valencia, que tan dignamente preside la Sra. Marquesa de Cruilles, ha remitido

186 LACORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—Atraviesa el puente y la si-gues desde la otra orilla.

Los coches no se aglomeran nunca en aquel lindo camino que va desde el palacio de Borbon al campo de Marte, y cuando Chopi se internó en el puente de la Concordia para seguir el paseo de la Reina, el carruaje abierto de la baronesa destacaba solo cerca de la esplanada de los Inválidos.

Una ó dos veces pudo verse aun á Laura volver la cabeza, y cuando se convenció de que no iba nadie detrás de ella, no la volvió más.

—La dama se desorienta, —murmuró Chopi; —mis pobres caballos y yo estamos un poco arruinados, pero todavía no nos dejamos vencer.

Tiró de las riendas porque el carruaje de Laura atravesaba el rio por el puente del Alma, y desde él la baronesa lanzó una última mirada hácia atrás, convenciéndose de que ningún carruaje venia en dirección de Paris.

Mr. Chanut, que no perdía de vista la pluma gris-perla que flotaba sobre el sombrero de la baronesa, vió que el carruaje hizo una nueva evolucion y siguió directamente el camino de Passy.

—Ahora ya nos hemos fijado, —dijo resueltamente Vicente, —puedes ir por donde quieras.

—A Ville d'Avray, por Bolonia y Saint-Cloud.

—No, por Sevres, y te defenderás en el portazgo del Oeste junto al bosque del Falso reposo.

—¡Ah! ya se trata del criado sin acomodo?

En lugar de contestar Chanut cerró las persianas y Chopi se dijo:

—Bueno, parece que vamos al tocador.

Y prosiguió su camino silenciosamente. Eran cerca de las cuatro

cuando el coche se detuvo donde le habian indicado, en pleno bosque, y por su portezuela salió un mozo rollizo con un verdadero monte de cabellos negros, vestido con buena ropa, que llevaba muy mal, y cuya corbata azul claro ostentaba un vistoso alfiler tan decorativo como la cruz de la legion de honor.

Chopi habia hablado de criado sin colocacion, y Chanut con algunos cambios en su persona, lijeros pero acertados, se habia disfrazado de criado ataviado de día de fiesta, para adelantar algo sus negocios de amor.

La corbata azul sobre todo y el alfiler eran capaces de ilusionar á la fregona mas exigente, y Chanut completó tan airoso porte encendiendo un magnifico Londres, porque Bautista despedido, tuma durante tres meses los gajes y los descuidos de su señor, y luce aquel alfiler de corbata que su señor busca de vez en cuando sin recordar dónde lo ha puesto.

El jardinero ó portero de madama Maria recibió á Bautista con esa franca y hospitalaria cordialidad que usa todo el que ofrece bienes ajenos, y el mismo perro alborotador que guardaba el jardin hizo fiestas y halagos á Bautista, como un camarada de su señor.

—¡Cuánto me alegro de veros! —dijo el padre Cervoyer colocando en la mesa una botella que no habia comprado y dos vasos que no le habian costado el dinero; —á pesar que no debo de agradecerlos la visita, puesto que venis por la señorita Felicidad y ella os corresponde. No habla mas que de vos y tiene economías... ¡A vuestra salud!

—¡A la vuestra! —dijo Bautista probando el oscuro líquido.

ro tened por bastante lo dicho; se he conocido alguna santa en el mundo, ha sido mi madre, y ni María ni yo tenemos ningun derecho á la hereucia de nadie.

—Sin embargo, un recuerdo que me es personal...

Laura le interrumpió diciendo:

—No olvidéis que el Dr. Strozzi habia hecho de mi hermana esclava suya, y que los hombres como él son capaces de todas las supercherías.

Vicente volvió á tomar lapiz y cartera y Laura prosiguió:

—Por lo que concierne á mi asunto privado, que es el que más me interesa, mi modesta fortuna no me permite recompensaros como la opulenta marquesa; os ofrezco, pues, veinte y cinco mil francos en campaña y tres mil francos si conseguis resultado...

—¿A qué llamais resultado?

—A descubrir algo, —murmuró Laura, que á pesar de toda su habilidad, no pudo disimular una ligera turbacion. —¡Ya se ve, el tiempo que ha corrido es tan largo! Hace diez y ocho años, cuando mi hermana dejó la Francia, quedé aquí abandonada una criatura...

—¿De qué sexo?

—Una niña.

—¿En Paris?

—No; la tenía una nodriza en nuestro pais hácia el alto Pirineo, en las cercanías de Argelès.

—¿Conocéis el nombre de la nodriza?

—¡Aquí teneis, —dijo Laura entregándole un papel, —todas las indicaciones que puedo daros.

Mr. Chanut recorrió el papel con la vista y dijo:

—¿Se han hecho ya indagaciones?

—Muchas.

—¿Y han tenido resultado?

—Muy malo. La nodriza vive aun, pero se niega á todo informe, y los

LOS CINCO.

vecinos de la aldea afirman que una dama fué por el año 1831 y le dió mucho dinero para que le entregara la niña.

—¿Y el nombre de esa dama?

—Solo la nodriza podría decirlo.

—¿Es eso todo?

—Todo.

Mr. Chanut cerró la cartera.

—Trataremos de averiguar, —dijo.

Laura se levantó; su mejilla, antes tan pálida, estaba ahora encendida; tendió á Mr. Chanut un billete de quinientos francos, y le dijo con verdadera emociion:

—Caballero, tengo confianza absoluta en vuestra habilidad; esta niña es mi sobrina, y sabéis que estoy sola en el mundo, tristemente sola. Pongo en vos la última esperanza de mi vida. Si la encontráis, será mi hija, la adoptaré, y mi reconocimiento hácia vos no se limitará al compromiso contraido.

Chanut se habia levantado á su vez y Laura daba ya un paso para conducirlo hácia la puerta.

—De mi habilidad —dijo— no puedo decir nada; respondo únicamente de mi celo. Desearía haceros una última pregunta, señora.

—Decid.

—Mas bien —dijo él mirándola fijamente— dirigiros una humilde súplica: al concederla me hareis un servicio señalado á mí.

—¡Hablad.

—Mi cliente, el que me envia precisamente á vos, desea seros presentado.

—¿Que venga, —dijo Laura sonriendo. —¿Es el gran servicio?

—¿Cómo se llama vuestro cliente?

—Eso es precisamente lo que no puedo decirlos; no me ha dado permiso para revelar su nombre.

—¿Es extraño?

—Tan extraño, que no me atre-

via á arriesgar mi petición.

DIARIO DE MADRID

ALMANAQUE.

SANTOS DE MAÑANA.—Domingo primero de Cuaresma.—San Eusebio y compañeros mártires.

—Temperatura máxima de ayer 32º grados, mínima 3.

—Ayer no llovió en ninguna provincia.

WOLSA. Cot. oficial del 4

Ults. prec.

FONDOS PÚBLICOS.

Ayer. Hoy.

3 interior. . . . . 47'75 47'75

Pequeños. . . . . 17'80 17'85

Fin de mes. . . . . 17'85 17'82

Fin próximo. . . . . 00'00 00'00

3 exterior. . . . . 18'25 18'80

B. hipotecarios. . . . . 102'90 00'00

Banco de Castilla. . . . . 00'00 00'00

Bonos del Tesoro. . . . . 57'60 57'75

2.º emisión. . . . . 57'50 57'60

Cants. pequeñas. . . . . 57'60 57'75

R. C. Depósitos. . . . . 71'25 71'50

CARR. Y SOCIE.

Ferro-car. 4.º julio . . . . . 31'00 31'60

Id. diciembre. . . . . 0'00 00'00

Id. emisión 1875. . . . . 30'85 00'00

Id. 20000. . . . . 00'00 00'00

Alar á Santander. . . . . 00'00 00'00

Banco de España. . . . . 174'25 175'50

CAMBIOS.

L. 90 días fecha. . . . . 48'75 48'75

P. 8 días vista. . . . . 5'05 5'05

Burdeos, id. . . . . 00'00 0'90

NO OFICIAL.

Cups. 3 vencimientos, 67.

Id. ester. convenidos, 46'50.

Id. últimos, 67'50.

Carpetas, 31'50.

Amortizado, 29.

À LAS CUATRO.

Contado, 17-75.

Fin de mes, 17-80.

Dudoso.—R.

CULTOS.

Se gana el jubileo de las Cuarenta Horas en la iglesia de Ntra. Señora de Atocha, donde Ntra. Señora habra misa mayor por la mañana habra misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón, miserere y la reserva.

El gobernador militar de Pamplona cuatro cajones de vendas, hilas y otros efectos de curacion, con destino á los heridos en campaña. Se ha hecho cargo de este beneficio y humanitario donativo el distinguido facultativo subdirector del hospital del Seminario, D. Nicasio Landa, quien lo distribuirá en la forma conveniente y segun las necesidades de cada establecimiento hospitalario.

Reciban las señoras de la seccion de caridad de la asociacion de Valencia, por nuestro conducto, la mas sincera expresion de gratitud de los infelices que se hallan postrados en el lecho del dolor sufriendo los estragos de la guerra que felizmente ha terminado.

En breve llegarán á Madrid y Aranjuez los trenes de montaña del ejército del Norte y los que han sido cogidos á los carlistas, dando un total de 82 metros, sin contar el sistema de puentes Birago, que sirve para los rios de mayor anchura y profundidad.

El tren de puentes carlistas es muy parecido al del general Terrer, pero se diferencia en algunas piezas. El del general Terrer es su unidad de 24 metros de longitud y el carlista de 34. Se diferencia además en que el carlista lleva cuatro viguetas por carga, en virtud de ser mas recias que las nuestras, que son de ocho y con las tablas del piso que forman la unidad 16 tablas, mientras que la del ejército cuenta con 22. Su tren carece de bastes, por cuyo motivo tenían que valerse de acemileros.

Han sido aprobadas por el gobierno las recompensas ofrecidas sobre el campo de batalla en Peña Plata y Alto del Centinela, por el general Martínez Campos, á favor de D. Federico Gasco, coronel del batallón de cazadores de Cataluña, de los comandantes del mismo cuerpo, Calvete y Quintana y la del coronel del batallón de Barcelona, D. Angel Aznar.

Ayer juró el cargo de procurador de los tribunales D. Antonio Larraz que establece su estudio en la calle de Atocha, 31, 3.

Hoy recibimos de nuestros corresponsales en el Norte, las siguientes cartas:

Leirin 29, febrero.

Los heridos que hay en este hospital siguen bastante bien, mereced á la asidua asistencia que constantemente tienen en todos conceptos.

Ayer, sin embargo, hemos tenido la desgracia de perder á uno de ellos, al que se le ha construido una caja y se le ha dicho misa de cuerpo presente, siendo despues conducido al cementerio por soldados de la guarnicion.

Siguen las presentaciones á indulto, habiendolo verificado aqui más de 30, en muy pocos dias.

Ayer tarde llegaron dos procedentes de Pamplona pertenecientes al tercer escuadrón navarro, y nos dijeron que la tarde anterior se habian presentado los dos escuadrones, tercero y cuarto, en masa, á consecuencia de que el jefe que los mandaba les habia dicho que no les quedaban más que tres caminos: marcharse á Francia, ser hechos prisioneros ó acogerse á indulto, habiendo optado todos por lo último.

Aseguran tambien que es tal el número de carlistas que hay en Pamplona que no se ve otra cosa por las calles, habiendo algunos que tardan en recibir el pasaporte tres ó cuatro dias por

no poder las oficinas encargadas de ello proporcionarselo antes, á pesar de no descansar de dia ni de noche.—A. Vitoria, 3.

Continúan hoy los grandes preparativos para recibir al rey. Ayer, como último dia de la celebracion de la paz, ha habido más animacion que los demás dias.

Al anochecer llegó Jorge Gordejuela con su contraguerrilla. A la mañana llegaron dos compañías del provincial de Pontevedra. El fuerte de Marotoraso, en las alturas de Arlaban, se halla terminado y guarnecido por una compañía.

Todos los carlistas han marchado á sus casas.

Se han presentado los cabecillas Santés y Saltaviñas con sus respectivas partidas.—A. T.

Estella, 2.

La espada que D. Carlos regaló á la virgen del Puy de esta ciudad, la pidieron al señor prior de la Basílica, quien la entregó á D. Tomás Jaen, D. Mariano Albizu y D. Joaquin Marco, emigrados liberales, los que, agradecidos al general Primo de Rivera por haberles abierto las puertas de esta ciudad, se la entregaron como prueba de su gratitud.

Siguen las presentaciones de carlistas sin interrupcion y en pequeños grupos. Pocos deben quedar ya en el campo.

Hoy esperábamos á S. M. Creemos llegará mañana. Este ayuntamiento se propone obsequiarle con un banquete. Se construyen algunos arcos de triunfo.—C. G.

Hoy recibimos correo de la Habana, cuyas fechas alcanzan al 14 de febrero. Las noticias ofrecen escaso interés.

Las columnas que operan en las Cinco Villas, principal objetivo de la presente campaña, no descansaban en su continua persecucion á los rebeldes.

El batallón de Alba de Tormes batió en Aguada de Pasajera á la partida del titulado brigadier Revea, fuerte de 200 caballos, desalojándola de sus posiciones y dispersándola, causándole bastantes bajas, que en su huida se le vio recoger, y ocupándole armamentos, ropas, etc.

Por parte de las tropas solo hubo tres heridos.

El 27 de enero las fuerzas del teniente Ferrer alcanzaron á la partida de Marcos Garcia, de unos 150 hombres, dispersándola y causándola cuatro muertos.

El dia 8 de febrero fueron derrotadas otras dos partidas, con pérdida por parte de estas de siete muertos, teniendo que lamentar las fuerzas leales la muerte del capitán del escuadrón del Quemado de Guimás, y un soldado de calleria de la Reina.

En el Camagüey apenas existen en la actualidad partidas rebeldes; pero en cambio es grande la miseria que reina en sus poblaciones.

Del departamento Oriental se sabe que cara costó al enemigo su incursion por la zona del cultivo de Holguin. De los reconocimientos practicados resulta que las bajas causadas al enemigo han sido 42 muertos vistos, 30 heridos y otros muchos más que no han podido precisarse; 31 caballos muertos y 18 heridos, armamentos, etc.

Dice el Cronista: «Uno de los jefes que más se han distinguido estos dias en los últimos combates verificados en el Norte, ha sido

el brigadier Almazoz, que tomó una parte muy activa en el ataque de Monto-Jurra, y se apoderó despues de las posiciones de Monjardin.»

Parece que el señor presidente del Congreso vá á establecer la antigua costumbre de que no entren en el salón de conferencias más que los que ejercen ó han ejercido el cargo de diputado ó senador, y que los directores de periódicos solo podrán entrar en las oficinas de la cámara. Salvo el respeto debido á las disposiciones del señor presidente, creemos que esta medida no llenará el objeto á que tiende, porque hay muchos diputados periodistas, y perjudicará en cambio á los diarios que no han logrado tener entre sus redactores alguno que haya llegado á ocupar asiento en las cámaras.

La cuestion de fueros sigue siendo casi el principal objeto de preocupacion de los políticos. Hay quien cree que pueden darse por muy en peligro los fueros esencialmente políticos y económicos, y que se pedirá en las Cortes que las provincias contribuyan al Estado en hombres y dinero como todas; y que por lo que hace á los fueros municipales y otros, se hará por ahora algo parecido á lo que se hizo con Cataluña en tiempo de Felipe V, sin perjuicio de continuar la obra de unificación general que exigen el espíritu moderno y el progreso de los tiempos.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado entregar á los heridos la totalidad del resto de la suscripcion que hizo el vecindario de Madrid hace dos años y que asciende á unos once mil duros.

Las compañías de ferro-carriles han resuelto hacer grandes rebajas en el precio de los billetes para los dias señalados á los festejos en esta corte.

Todavía hay 41 diputados que no han prestado juramento por no haberse presentado.

Ha llegado á Madrid el Sr. Fuentel Alcazar, procedente de su país.

Mañana recibirá la investidura de doctor en medicina D. Juan Aguado y Gil, primer ayudante del oculista señor Cervera.

Por un error material se decía en nuestro número de anoche que con la eleccion de Puerto-Rico llegarían á 18 los diputados de union liberal en el Congreso, siendo así que son 180.

La Iberia pregunta si publicado el informe fiscal en la causa del obispo de Urgel, será permitido examinar el asunto en sentido ó forma concreta. Nosotros creemos que la cuestion es de buen sentido, y por tanto cada cual podrá hacer lo que tenga por conveniente, siempre que no traspase los límites de las prescripciones legales.

El Sr. D. Antonio Guerola se ha hecho cargo del gobierno de Sevilla.

Entre los carlistas acogidos á indulto estos dias en la provincia de Guipuzcoa, se cuentan el titulado brigadier Riera y el general marqués de Santa Eulalia.

El consejo central de la sociedad francesa de socorros para los heridos de la guerra, ha enviado al vizconde de Paléport á Bayona 40000 francos para los de la guerra del Norte.

La empresa del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona hará rebaja de precios en los billetes de ida y vuelta que despachará durante los dias de las próximas fiestas de la paz.

Ha llegado á San Sebastian un nuevo convoy de efectos de guerra cogidos á los carlistas. Por la via férrea llegaron tambien 20 wagones cargados de fusiles, granadas, cartucheria, botiquines y otros artículos, entre los que se cuenta la imprenta del Cuartel Real.

En Barcelona se ha concluido la armarazon del obelisco que se levantará en la plaza de la Paz. Segun parece, figurarán en él grupos de las artes y las industrias, y al pie trofeos militares. Entre los edificios públicos que se decorarán durante las próximas fiestas, se halla la nueva universidad.

En el mes pasado ocurrió en Motrico una terrible desgracia que ha dejado sumidas en la miseria á varias familias.

Cuatro pescadores salieron en una lancha con rumbo á S. Sebastian y cerca de la costa volcó la embarcacion, dejando en el seno de la mar á los cuatro que la tripulaban.

Dos de los naufragos eran casados, y sus desdichadas viudas han quedado con dos hijos de tierna edad la primera, y con dos tambien menores la segunda.

Además de los festejos anunciados en Palma, es posible que mañana se verifiquen unas brillantes regatas en aquel puerto.

Se ha celebrado en Zaragoza con gran solemnidad el primer centenario de la real sociedad Económica Aragonesa.

El miércoles último el alcalde de Laredo obsequió con un espléndido banquete á la guarnicion y á los voluntarios en celebracion de la paz.

La comunicacion directa entre España é Inglaterra por el cable telegráfico submarino de Santander, se halla restablecida y funcionando con toda regularidad desde el principio de esta semana.

El señor ministro de la Gobernacion se ha opuesto á que se denuncie al Conservador de hoy como proponia el señor fiscal de imprenta, por los ataques dirigidos al Sr. Romero Robledo refiriendose á la sesion de ayer en la cámara.

Hemos visto un almanaque carlista, impreso en Tolosa el año actual y redactado por algunos escritores carlistas.

No es cierto, como ha dicho El Imparcial, que haya sido nombrado el señor Solís para un puesto en Gobernacion.

El señor duque de Montpensier ha sido objeto de una ovacion en Sanlúcar de Barrameda. Tan luego como se tuvo noticia de su llegada, fueron á ofrecerle sus respetos las autoridades y numerosos amigos.

El total de expedientes registrados en Gobernacion durante el mes de febrero, ha ascendido á 4708.

Hemos oido hacer los mayores elogios en círculos oposicionistas de la severa imparcialidad y tolerancia desplegadas ayer por el presidente del Congreso, Sr. Posada Herrera.

En los dias de carnaval han solicitado y abonado el permiso acordado por el ayuntamiento, 23 comparsas, 53 coches y 364 ginetes.

El Sr. Carulla ha visitado hoy al subsecretario de Gobernacion con objeto de dar las gracias por haberse levantado el destierro que venia sufriendo.

Ayer, como habiamos anunciado, se celebró la reunion de estudiantes, aprobándose la proposicion del Sr. Sanjurjo y Lopez, de elevar un arco con la inscripcion «Al ejército liberal, los estudiantes de Madrid.» A cuyo fin se abrirá una suscripcion á la que podrán contribuir los estudiantes de todas las facultades.

La junta directiva nos ruega hagamos constar que las reuniones de esta asociacion de estudiantes, únicamente se celebrarán en la universidad Central, y que es completamente estraña á los acuerdos y sesiones que se celebren en otros locales.

La compañía de zarzuela que ha actuado este invierno en el teatro de Cervantes de Málaga y que dirige D. Isidoro Pastor, ha salido para Alicante, en cuyo teatro trabajará durante la cuaremas; despues irá al de Granada y luego al de Córdoba.

El distinguido primer actor cómico D. José Barta, ha sido contratado por la empresa del teatro Principal de Málaga, que funcionará desde ahora hasta mediados de junio.

Ha salido para Gibraltar la compañía de zarzuela que bajo la direccion del Sr. Monjardin actuaba en uno de los teatros de Cádiz.

Uno de los puntos que más preocupan la atencion de los que ven en las Provincias Vascongadas, constantes gérmenes de sedicion carlista, es el que hace referencia al clero. En opinion bastante generalizada, el gobierno estudia este asunto, como todos los que con aquel problema tienen relacion, y claro es que no ha de haber distinto criterio con los curas que han tomado las armas al lado de D. Carlos, que con los notarios, escribanos y registradores que han estado en la faccion. Pero este asunto será tratado y resuelto oportunamente, de acuerdo con el nuncio de Su Santidad.

Hoy ha jurado en manos del presidente del Congreso el diputado á Cortes por el distrito de Orihuela, Sr. Moreno Leante.

La direccion general de Propiedades y derechos del Estado ha adjudicado hoy 162 fincas, tasadas en 480181 pesetas y rematadas en subasta en 762650, por lo que resulta un beneficio á favor del Estado de 282469 pesetas.

El Casino principal de Zaragoza ha ofrecido á la junta de socorros á los heridos en campaña la cantidad de 8000 reales, que se distribuirá en cuatro lotes de 2000, para otros tantos soldados que resulten inútiles por heridas en campaña y que hayan cubierto cupo por Zaragoza.

La real maestranza ha hecho tambien un donativo de 4000 rs. á la misma asociacion.

Los diputados y senadores señores Agrelá y Borrajo y Figueroa, han entregado hoy al señor ministro de Gracia y Justicia una nota de los cantonales de Granada, cuyo indulto gestionan.

SIGUE EL DIARIO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LOS CINCO.

En las parroquias San Isidro y en la capilla Real habrá misa mayor con sermón sobre el Evangelio del dia.

La esclavitud del Santísimo Cristo del Perdón, en San Juan de Dios, celebra la funcion principal y termina la novena; á las diez y media será la misa mayor con sermón que predicará D. José María Grande, y por la tarde en los ejercicios de José Urueña y Rodríguez, terminando con el Miserere.

En la parroquia de Santiago habrá misa mayor con sermón que predicará D. Bernardo Barbajero, y por la tarde á las cuatro y media se practicarán los cultos mensuales al Sagrado Corazon de Jesus, siendo orador D. Luis Bris.

En la iglesia de Montserrat se celebrarán los ejercicios mensuales á Nuestra Señora de los Desamparados, á espensas de su Congregacion; á las cinco se manifestará á S. D. M., se rezará el rosario, estacion, sermón que predicará D. Jaime Cardona, terminando con la salva y reserva.

Por la tarde habrá ejercicios con manifiesto, miserere y sermón que predicarán: en el Caballero de Gracia, D. Juan Manuel Carús, en San Pascual, D. Victor Loyodice; en la iglesia del barrio de Salamanca, en las Servitas, Arrepentidas, Sr. Marcos y San Millán también habrá por la tarde manifiesto y sermón.

CIARRADA.

Cargado de una y segunda ayer caminaba Anton, y por perseguir á un todo que una tras en tres tras dos, arrojó la dos tras prima; pero solo consiguió romperse la tres primera, que por cierto era tres dos.

Solucion á la anterior: JOSEFINA.

Estaban los dos de pié, mirándose frente á frente, y se hubiera podido colocar sin escrupulo una corona de mirto sobre la frente de Mr. Chanut; tan candorosa é inocente era la expresion de su rostro. En cuanto á Laura, no manifestaba más que el asombro frívolo de una mujer de buena sociedad que trata de penetrar un misterio trivial.

Esta era la apariencia: la realidad era que los dos campeones jugaban la moza con que suele terminar toda partida de cartas.

—Mi querido Mr. Chanut—dijo Laura con aire bandadoso.—yo no soy gran señora y puedo prescindir de la etiqueta por una vez. Recibiré á vuestro... anónimo cuando queráis.

—Esta noche?—preguntó monsieur Chanut.

—¡No gustais de perder el tiempo! Esta noche no me pertenece, pero mañana...

—Será mañana, señora baronesa, —dijo Vicente, inclinándose hasta el suelo en el umbral de la puerta.

IV.

AMORIOS DE MR. CHANUT.

La baronesa tenia prisa en efecto, porque la esperaban muy lejos de allí; pero permaneció inmóvil, con las cejas fruncidas y la vista clavada en la puerta por donde Mr. Chanut acababa de desaparecer.

—Me ha mareado y no he sacado nada de él—murmuró.

Eloisa entreabrió la puerta anunciando que el carruaje esperaba. Laura la despidió con ademán imperioso.

«Por qué tengo miedo? El nombre de Arregui, ha sido pronunciado por casualidad, ó va á salir algun fantasma de debajo de la tierra?»

Quedose abismada un momento, y sacudiendo despues con valentia la cabeza, murmuró:

—Mañana aun está lejos! La partida ha de jugarse esta noche.

Y salió á reunirse con Eloisa, que echándole una manteleta sobre los hombros, murmuró:

—¡Yo soy muy sagaz! De seguro la señora baronesa acaba de recibir alguna buena noticia.

Laura murmuró sonriendo:

—¡No se os puede ocultar nada! En efecto, estoy muy contenta, y quiero probaroslo dejándoos en libertad toda la tarde hasta la hora en que he de venir á vestirme para el baile del palacio de San Pedro.

—¡En libertad!—repuso Eloisa con aire resentido.—La señora baronesa sabe que mi única alegría consiste en alimentar mi espíritu con la lectura y la meditacion.

Laura bajaba ya por la escalera, y cuando salió reclinada en su victoria estaba resplandeciente de juventud y de hermosura.

Eloisa, en cuanto se quedó sola, procedió inmediatamente á la alimentacion de su espíritu, pero fué preparando un Holy-Rob, ó rocío celeste, especie de bebida refrescante que se hace con vino de Madera, azúcar, canela, clavo, un grano de pimienta y algunas gotas de Ginebra ó rom. Los miembros de aquella sociedad, llamada de tercer orden de purificacion, son muy aficionados á este breva que dicen que ayuda á la meditacion.

Mientras la cacerola hervia, Eloisa asomó á una de las ventanas una tohalla, lo que era evidentemente una señal que sin duda no podia llamar más que á los ángeles, y en efecto á poco se presen-

tó uno terronal que pertenecia al cuerpo de artillería.

La calle de San Guillermo desemboca en un pasaje defendido por una verja y llamado calle nueva de la Unive. sidad.

Dentro del pasaje, un coche con dos caballos estaba parado y evidentemente vacío, porque así lo hacian constar sus dos ventanillas abiertas.

En el umbral de una puerta vecina un hombre en mangas de camisa fumaba tranquilamente su pipa.

Cuando Laura pasó en su carruaje miró á aquel coche con desconfianza y no se tranquilizó al verle vacío; sin duda esperaba encontrar alguna persona conocida en aquel carruaje, y aunque nadie habia en él se preocupó largo rato, porque volvió diferentes veces la cara para mirar al coche.

En el momento en que salía ella del pasaje creyó ver al cocherero del otro vehículo reuniendo las bridas de sus caballos.

Un coche que tiene enganchados sus caballos está dispuesto para caminar: esto es lo más natural del mundo; pero ya se ve, Laura venia de un país donde la guerra se hace siempre á traicion, y el más pequeño indicio la alarmaba. Aquel coche para ella era Vicente Chanut, es decir, un espía.

Para nosotros, pobres ignorantes el coche de un espía debe tener sus persianas corridas con misterio; pero para Laura, maestra en intrigas, las persianas corridas hubieran significado que Mr. Chanut no estaba allí. Hacia justicia á su adversario y á su sagacidad.

No se engañaba. Apenas se hubo adelantado su coche, el cocherero del otro descendió del pescante, entró en el portal contiguo donde echó sobre los hombros del fuma-

do su carril, colocándole en la cabeza su propio sombrero, y de este modo quedaron transformados el fumador en cocherero y el cocherero en Vicente Chanut, que se deslizó al punto en el carruaje diciendo al verdadero cocherero que ocupaba el pescante:

—Hay que seguir de lejos y con disimulo ese carruaje: conque areca, Chopi.

—La dama lleva un caballo de primera, pero no importa.

Casi podia creerse que aquel coche de alquiler, sus caballos de modesta apariencia y su cocherero Chopi, eran propiedad de Chanut, porque este levantó el almohadon de la banqueta, descubriendo un cofrecillo del que sacó, como hubiera hecho en su casa, diferentes objetos; y entre otros una peluca negra y una magnífica corbata de seda azul.

Los caballos, que parecian escudillados, en cuanto sintieron el látigo empezaron á ganar terreno de un modo pasmoso.

Al llegar á la calle de la Universidad, Mr. Chanut hizo encaminar el coche hacia la izquierda y sacando la cabeza por la ventanilla, apercibió el coche de Laura á larga distancia.

—¡La reconoces!—dijo el cocherero Mr. Chanut.

—Pardiez, es la de Ville d'Avray,—dijo Chopi muy admirado,—segun ese vamos al campo.

—Ojo alerta y no la pierdas de vista; aun no sabemos bien á dónde vamos.

En la calle de Borghia el carruaje de Laura ganó la ribera y siguió por el muelle de Orsay, visto lo cual por Chopi dijo:

—Por aqui no habrá muchos carruajes y la dama vuelve la cara sin cesar.

El señor ministro ha ofrecido hacer cuanto esté de su parte en este asunto.

**SENADO.**—Abierta la sesión de hoy 4 de marzo, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, á las tres y diez minutos, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

El presidente manifestó que había meditado sobre si podrían consignarse ó no en el acta las palabras pronunciadas en la sesión anterior y que visto el art. 53 del reglamento, no debían constar en el acta, por mas que no envuelven ofensa alguna á la dignidad del Senado.

Los Sres. Asquerino y Carramolino dieron las gracias al presidente por sus benévolas frases y quedó terminado el incidente.

Se leyeron los dictámenes de la comisión de actas, siendo aprobados, y prestando juramentos los senadores electos.

El secretario de la comisión de actas leyó inmediatamente el dictamen de un acta de la provincia de Búrgos, quedando sobre la mesa para discutirse en la sesión próxima.

Se levantó la sesión á las tres y media.

**CONGRESO.**—La sesión de hoy 4 de marzo, presidida por el Sr. Posada Herrera, se abrió á las tres menos veinte, y leída el acta de la anterior quedó aprobada.

Varios diputados dirigen preguntas al gobierno sobre distintos puntos.

El Sr. Reig deseaba saber si el ministro de Fomento está dispuesto á castigar á los alcaldes que no satisficieron sus deberes á los maestros de escuela.

El conde de Maostro contestó que serán tomadas al efecto las medidas oportunas.

Se dió cuenta del despacho ordinario. Orden del día: Se procede al nombramiento por elección de la comisión inspectora de la deuda.

Fueron elegidos los Sres. Moyano, Santos (D. E.) y Balaguer.

Sin discusión fué aprobado el dictamen del acta de Torrelavega.

Orden del día para el lunes: Discusión del acta de Tortosa.

Y se levantó la sesión.

Eran las tres y media.

## EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 4 DE MARZO.

Hoy se ha reunido el consejo superior de agricultura para acordar la creación de una inspección general del ramo, y resolver que los acogidos á los beneficios del año 08 sobre población rural, puedan vender los productos de sus fincas dentro del término municipal en que están enclavadas, sin satisfacer derechos de consumos. También se ha dado cuenta de una proposición de la sección de agricultura pidiendo la adquisición de semillas de vias americanas; de otra del Sr. Graells, en la que dice que Francia está revisando sus aranceles de vinos, y que, por lo tanto, deben equipararse los derechos de los nuestros con los de los italianos, los cuales no pagan mas que 28 céntimos, mientras nuestro país abona cinco francos por hectolitro.

El miércoles se leerá en el consejo de Estado la refutación al voto particular del marqués de Orovisio sobre la bufa de las ordenes, y en seguida se dará cuenta del resultado al ministerio.

El general Jovellar, desde el campo de operaciones, ha teleografiado felicitando á S. M. y al gobierno por la terminación de la guerra. También se ha recibido otro telegrama en el mismo sentido del general La Portilla, capitán general de Puerto-Rico.

No bajaban de 30000 hombres los que componían el ejército carlista últimamente, con unas 100 piezas de artillería de todos calibres. Los elementos con que contaban eran formidables, y parece fabuloso el que tan pronto se hayan dejado vencer.

El presidente del Consejo ha regresado del Norte altamente satisfecho, y hoy mostraba sus impresiones en el salón de conferencias á los señores diputados, que se mostraban muy bien dispuestos á participar de tan agradables impresiones y favorables nuevas.

El Sr. Cánovas ha traído los decretos para el licenciamiento de los soldados de la quinta del 70 y de los sedentarios.

Estando el presidente del Consejo en Pamplona se presentó á indulto el 9.º batallón navarro mandado solo por sargentos. También llegó el general Blanco conduciendo 28 piezas de artillería carlista.

Los cañones cogidos á los carlistas serán enviados á Madrid.

Los diputados valencianos se han reunido esta tarde para tratar de asuntos de interés de la provincia.

La comisión de incompatibilidades se propone proceder con la mayor severidad oyendo á los interesados antes de formular dictamen.

Algunos legitimistas franceses tratan de impedir á los carlistas que pidan indulto.

Hasta ahora van recogidos de los carlistas cien cañones de acero de los modernos sistemas.

El lunes se dará cuenta al Congreso de los dictámenes relativos á las actas de Castellón y Rivadavia.

Hoy se ha leído el dictamen del acta

de Tortosa proponiendo la admisión del general Salamanca.

En los festejos acordados en Jaén, ha dominado la idea de dedicar la mayor parte de los fondos á establecimientos y actos de beneficencia.

Se ha puesto á la venta una novela de nuestro amigo Ruigomez titulada *Saúlilla*. La buena forma narrativa del libro y los incidentes de interés la recomiendan al aplauso del público.

En el *Diario oficial de avisos* de esta capital, ha aparecido un anuncio de la comisión especial de evaluación, á los contribuyentes por territorial, para que presenten en todo el mes de marzo las relaciones de sus fincas, que hayan tenido alteración, así como las de aquellos que hubieran adquirido alguna finca y no hubiesen hecho la declaración de sus productos, como también los que las hayan edificado de nueva planta y estén ya habitables. Recordamos esta disposición á los propietarios para evitarles la responsabilidad que establece la ley de 23 de mayo de 1848, en su artículo 24.

S. M. el rey llegará á Madrid probablemente del 12 al 15 del presente mes.

Ayer se inscribieron en el registro civil de esta corte 67 nacimientos, 70 defunciones y 23 matrimonios.

En la calle de la Cabeza riñeron esta mañana dos mujeres, resultando una herida, aunque no de gravedad.

Ha sido nombrado asesor de marina del distrito de Marbella D. Juan Maldonado Carrion.

Hoy se han empezado las obras para la construcción del arco triunfal que ha de ostentarse en la calle de Alcalá, frente á la de Peligros.

Parece que se trata de convertir en un pasaje cubierto de cristales la calle de San Ricardo, situada detrás del ministerio de la Gobernación.

El comandante general de las fuerzas navales del Norte, que como ayer dijimos, llegó de arribada á Santoña, ha salido esta mañana para Bilbao, donde el estado de la barra permite ya la entrada de los buques.

Hoy como habíamos anunciado, se ha reunido, presidida por el alcalde, la junta general de asociados, y ha aprobado sin discusión ampliar, hasta 25000 duros la cantidad destinada á festejos para solemnizar la paz.

En su consecuencia, habiéndose ampliado el crédito, ya podrá verificarse parte del programa que se proyectaba, pero que se dudaba pudiera á cumplirse, por no alcanzar los 20000 duros.

Además de cuanto hemos dicho, se ha acordado dar funciones para las tropas en los teatros del Príncipe Alfonso, Español, Comedia, Circo, Variedades y Martín.

El día de la entrada de S. M. se repartirán los pluses á las tropas; el día siguiente serán las funciones de teatro, el tercero la corrida de toros y durante los tres se hará la repartición de bonos á los pobres, por los distritos.

Los fuegos artificiales aun no se ha acordado dónde han de tener efecto; se cree que en el Prado, y están á cargo del polvorista Sr. Hernandez.

Parece que ya se ha prescindido de obsequiar con un banquete á los oficiales del ejército, por ofrecer esto algunas dificultades.

También está acordado preparar mil coronas, una de ellas de oro, para su majestad, y versos flores y palomas que se arrojarán desde el ayuntamiento el día de la entrada triunfal del ejército.

Es posible que S. A. vaya ese día á uno de los balcones del ayuntamiento, con objeto de presenciar el paso de su majestad y de las tropas.

Seis músicas se colocarán durante las noches de los tres días en las plazas de la Villa, Oriente, Puerta de Moros, Casa de la Moneda, Dos de Mayo y Progreso.

La junta de asociados aprobó después el presupuesto adicional de 1874 á 1875.

El comercio titulado de Los Leones, situado en los portales de Santa Cruz, ha vuelto á abrir sus puertas después de una gran reforma en su local y con un gran surtido de géneros de sedería y otros varios artículos.

Esta mañana ha salido para Cuellar el ejecutor de la justicia con un piquete de la guardia civil.

Hoy han salido por la línea férrea del Norte: la familia del Sr. Barca y el señor conde de Benes.

Esta mañana ocurrió un pequeño incendio en la tienda núm. 26 de la calle de Serrano, que se pudo apagar en seguida. El fuego empezó por las ropas de una cama, sobre la que se dejó caer inadvertidamente un cigarro encendido.

Hoy han llegado á Madrid: el señor Abarzuza y el señor conde de Fortuñal.

Leasó el anuncio referente á la venta de casas en Madrid.

Las honras fúnebres por los que han fallecido en campaña se verificarán después de terminadas las fiestas, en San Isidro.

S. M. el rey irá por Logroño á Bilbao y luego pasará á Santander, regresando por Búrgos á Madrid. Pero aun no se sabe cuándo, porque depende del

tiempo que se detenga en cada población.

A Madrid vendrán con S. M. veinte batallones, en comisión de los dos ejércitos de la derecha y la izquierda, con fuerzas de artillería, caballería e ingenieros representando todos los institutos.

Los diputados de Tarragona, en su reunión de ayer, tomaron acuerdos referentes al ferro-carril y á otros asuntos de interés para su provincia.

Los Sres. Cadorniga y Santos defenderán el acta de Castellón.

Se ha presentado una proposición por el diputado Sr. Sanchez Bustillo, pidiendo se declare benemérito de la patria á todos los individuos del ejército y armada que han tomado parte en la campaña, haciéndolo constar así en sus hojas de servicio, y que sean preferidos en la provision de destinos subalternos, especialmente los inutilizados por heridas.

En la reunión celebrada anoche por los diputados de Galicia no llegó á tomarse acuerdo, habiendo resuelto reunirse el lunes en unión de los senadores de aquellas provincias.

Se ha concedido la jubilación solicitada al presidente de sala de la audiencia de Valladolid, Sr. Casalduero.

El secretario del Senado, D. Emilio Bravo, felicitado por los periodistas, ha obsequiado á estos en la sesión de hoy con un espléndido buffet en el salón de la tribuna de la prensa.

Esta mañana hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro querido amigo y activo corresponsal Sr. Peris Mencheta.

Apenas presentados los batallones carlistas se confundieron con nuestros soldados en completa fraternidad, dados al olvido los odios de la lucha. Muchos carlistas, abandonando el uniforme, volvieron á sus casas y se han aprovechado de las fiestas de Carnaval, tomando parte en los bailes populares.

Esta tarde han visitado á la señora princesa de Asturias, los señores condes de Iranzo.

El presidente del Consejo ha espedito órdenes para que no se permita reentrar en España, hasta que otra cosa se disponga, á ninguno de los oficiales del ejército carlista.

Parece que los oficiales y jefes carlistas, lo primero que han hecho al entrar en Francia, ha sido aumentarse los grados segun han podido.

En la sesión celebrada hoy por el consejo de Agricultura, el Sr. Peñuelas impugnó el proyecto para la creación de una inspección general, y fué desechado. Además se trataron algunos asuntos relacionados con la cuestión de montes y aprovechamiento forestal.

En una carta de Vitoria se dan los siguientes detalles de la muerte del cabecilla Zabalo. Parece que este, al retirarse á Francia, dejó enterrados 30000 reales, los que en una carta encargaba recoger á uno de los individuos de su partida. Este le contestó exigiéndole que reparara la frontera y citándole para un punto dado, donde le esperaba con otros de la partida, los cuales, cuando llegó Zabalo, le hicieron una descarga, dejándole muerto en el acto.

Parece que se ha ofrecido una respetable cantidad por el alquiler de varios balcones de la casa donde se halla el café de Fornos, para el día en que su majestad el rey, al frente de su valiente ejército, haga su entrada triunfal en esta corte.

La comisión de gracias y pensiones se ha constituido, eligiendo presidente al conde de la villa de Miranda, y secretario al Sr. Ochoa.

Se han mandado á Bilbao dos goletas y dos avisos, se cree que con objeto de acompañar á S. M. cuando pase de Bilbao á Santander.

Mañana por la tarde á las 3 se reúnen los diputados de Barcelona en la sección tercera, y pasado mañana, á la misma hora y sitio, los diputados y senadores gallegos.

En la guantería de Galvez, Puerta del Sol, se expenden los billetes para el baile de Piñata del teatro Real, y el público recuerda aun que el año anterior, de los billetes vendidos en aquel afortunado establecimiento, salieron tres de ellos premiados. Veremos si en el de mañana alcanzarán igual fortuna.

Mañana domingo tendrá lugar en el teatro de la Comedia el gran baile de Piñata que la empresa de los mismos dedica á los abonados. Se espera una gran concurrencia.

Varios vecinos del barrio de Salamanca nos ruegan llamemos la atención del señor alcalde sobre la conveniencia de que se establezca un mercado en aquel barrio.

Mañana se reúnen á almorzar varios vascongados distinguidos para solemnizar la paz.

S. M. el rey, segun despacho recibido en Guerra, ha salido esta mañana á las nueve y media de Puente la Reina para Estella, sin novedad.

La actitud de la minoría moderada en la discusión de la proposición del Sr. Candau, de que tanto se ha ocupado la prensa, está justificada por su cons-

tante y no interrumpida adhesión al rey, y en este sentido será explicada en la Cámara á la primera ocasión por el Sr. Moyano.

En el consejo de hoy han quedado acordados los nombramientos de general en jefe de los ejércitos de ocupación y pacificación de las provincias Vascongadas y Navarra, á favor del general Quesada; para igual cargo en Cataluña, Aragón y Valencia, al general Martinez Campos; y capitán general de Cataluña al general Blanco.

Algunos diputados pertenecientes á las ligas de contribuyentes se han reunido hoy con objeto de convocar á una reunión más numerosa, á la cual serán invitados todos los diputados que pertenecen á las juntas de esta asociación.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes TELEGRAMAS:

Lisboa, 4.—En la Cámara de los pares se ha aprobado una proposición, declarando que la Cámara ha visto con viva satisfacción la terminación de la guerra civil en España.

Paris, 3 (noche).—D. Carlos, detenido hoy en Bolonia por el mal estado del mar, saldrá mañana probablemente con dirección á Inglaterra.

A última hora se había acentuado más la mejoría que desde ayer tarde viene esperimentando nuestro querido amigo D. Agustín Estéban Collantes.

La *Política* con una cordialidad y un afecto que nunca agradecerá suficientemente el propietario de LA CORRESPONDENCIA D. Manuel Maria de Santa Ana, habla anoche de un proyecto de este señor para celebrar la vuelta de S. M. el rey á Madrid y la anhelada conclusión de la guerra.

Indudablemente nuestro apreciable colega no ha aclarado la idea atribuida al Sr. Santa Ana por respecto hácia el deseo de nuestro propietario de que de él y de sus asuntos se hable lo menos posible.

Pero ya que la *Política* ha levantado la punta del velo en un asunto sobre el que no hay necesidad de hacer misterio, completaremos rápidamente la noticia de la *Política*, diciendo que lo que el Sr. Santa Ana prepara es una fiesta de *el trabajo al rey* á la que serán llamados todos los industriales que quepan en la casa del Sr. Santa Ana, todos los que representan el trabajo en las más grandes y mas pequeñas industrias de Madrid y de las provincias para que las clases productoras se asocien por medio de este acto solemne á la alegría que España siente por la terminación de la guerra civil y al afecto que debe inspirar el pacificador de España, nuestro augusto soberano Alfonso XII.

Ayer se reunió en casa de la señora marquesa de Miraflores la asociación de señoras para socorro á los heridos del ejército, y acordó celebrar con espléndidos donativos del bolsillo particular de todas ellas, la terminación de la guerra que tantas desgracias causaba al país. La primera demostración de agradecimiento será para S. M. el rey, á quien ofrecerán una elegante corona de oro. A los generales en jefe presentará otros testimonios de gratitud; así como á los oficiales y soldados les arrojarán flores y coronas el día de su entrada solemne en Madrid. Una gruesa cantidad se destinará para el alivio de las mas apremiantes necesidades que existan en las familias de los heridos y muertos en campaña.

Dícese que esta brillante y numerosa asociación de señoras presenciará el desfile del ejército desde los balcones de la presidencia del Consejo de ministros.

La comisión de incompatibilidades, después de haber conferenciado con el Sr. Cánovas para consultarle sobre la interpretación del decreto publicado por el gobierno sobre este asunto, ha acordado en su reunión de hoy pedir á todos los ministerios una lista de los diputados empleados, y se volverá á reunir el lunes.

No tiene el menor fundamento la noticia del *Imparcial* sobre que el general Cotoner pasaba á la dirección de Invalidos.

La comisión de mensaje se ha reunido después de la sesión, para oír la lectura de la contestación al mensaje, documento que se asegura es digno de la pluma de su autor Sr. Moreno Nieto. La comisión ha discutido el espresado documento; mañana conferenciará con el gobierno para darle conocimiento de él, y probablemente el lunes estará terminado y en disposición de dar cuenta á la Cámara.

Los diputados valencianos se han reunido en la sección sétima para tratar de asuntos de la provincia. Se han constituido nombrando presidente al Sr. Mayans, vicepresidente al señor marqués de Casa Ramos, secretarios á los señores marqués de Mirasol y Viudes.

La AGENCIA TELEGRAFICA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido hoy los siguientes DESPACHOS:

Bayona 4, (9:47 mañana.)

Los liberales españoles residentes en esta capital, han celebrado el acentamiento de la paz dando un banquete en el gran hotel del Comercio, al que han asistido 42 personas, entre las que se cuenta á nuestras autoridades. Al final se ha brindado por el rey y por el ejército español, pronunciándose varios discursos en este sentido. Se ha abierto una suscripción á favor de los he-

ridos en campaña, recaudándose crecidas sumas.

Los españoles que residen en Biarritz han iluminado las fachadas en honor á la paz.—P. SARON.

Barcelona 4, (10:50 mañana.)

Se ha celebrado con brillante pompa el anunciado «Te-Deum», asistiendo al mismo gran concurrencia y comisiones de las autoridades civiles y militares.

Esta ciudad está convertida en una verdadera fiesta nacional.

El ayuntamiento ha concedido una gracia á los pobres, en conmemoración de la paz, entregando á cada uno una peseta.—A.

Paris, 4 (10:5 m.)

Un sugeto llamado Marsh ha formulado contra la señora del ministro de la Guerra de los Estados Unidos, Belknap, la acusación de haberle vendido por diez mil duros un empleo público.

Por consecuencia de esta acusación el general ha dimitido su cargo. Un diputado demócrata ha propuesto al Congreso que se abra un proceso contra Belknap. Este suceso ha causado una profunda impresión.

Dícese que la señora del ministro ha confesado el hecho.

Incoada la causa, la comisión investigadora del Congreso hace constar que Belknap había recibido 25000 pesos por nombrar al denunciador Marsh agente comercial de Forsyth.

La dimisión de Belknap inhabilita al Congreso para constituirse en tribunal y juzgarle. Los demócratas censuran la conducta del presidente al aceptar al ministro la dimisión, lo cual sustrae al acusado á la jurisdicción parlamentaria.

El general Belknap se niega á dar explicaciones hasta que se constituya el tribunal.

—Es segura la entrada de Perier en el ministerio de la Gobernación de Francia.—PEREZ.

Tarragona, 4 (1:30 tarde.)

Muchas señoras de esta ciudad dirigen á las Cortes una esposición pidiendo el restablecimiento de la unidad católica.

Las comisiones provinciales de Tarragona y Barcelona han acordado elevar una esposición al gobierno pidiendo que, en el caso probable de que se reformen las leyes orgánicas y sufra variación el personal de las oficinas de las diputaciones, se respete á aquellos empleados que han ganado sus plazas por oposición.

La comisión provincial de Tarragona ha ofrecido un donativo de 1000 pesetas al hospital civil de esta ciudad, en consideración á su estado precario.

Siguen los preparativos de las fiestas.—D.

## EPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—3.º abono.—Gran baile de piñata de doce á seis de la mañana.

ESPAÑOL.—Se anunciará por carteles ZARZUELA.—4 1/2.—La Marsellesa.

—8 1/2.—1.º impar.—Jugar con fuego.

—12 1/2.—Gran baile de máscaras.

CIRCO.—4 1/2.—T. 8.º impar.—El diablo predicador.

—8 1/2.—T. 3.º impar.—Por no escribirle las señas.—Crisálida y mariposa.—Eso son otros Lopez.

COMEDIA.—4 1/2.—Una vieja.—Baile Mesa revuelta.

—8 1/2.—Ropa blanca.—Tres piés al gato.—Come el duque.—Baile.

—Gran baile de piñata de doce y media á seis de la mañana.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las dos de la tarde, primer concierto bajo la dirección del Sr. Monasterio.

VARIEDADES.—4 1/2.—La cisterna de Alley.

—8.—Quien quita flia locacion.—Genio y figura.—En estado de sitio.—Por un error.—Nubes de verano.

ROMEA.—4 1/2.—El tío Caniyitas.—Dos truchas en seco.

7 1/2.—La soiree de Cachupin.—Dos truchas en seco.—El tío Caniyitas.—Un empleo desconocido.

MARTIN.—4 1/2.—Cid Rodrigo de Vivar.—8.—Un par de calaveras.—El caballero del Fúcar.—Pipó el conde de Montecresta.—Baile.

ESLAVA.—4.—El amante espíritu.—El infierno á la española.—Un teatro en el infierno.

—8.—Arrepentidos á tiempo.—Guerra para hacer las paces.—Un teatro en el infierno.—El infierno á la española.

INFANTIL.—6.—El ejército en Estella.—Sancho Panza.—Se acabaron los carlistas.—El veneno de los borgias.—Un viaje á la luna.—Abajo la guerra y viva el trabajo.—Se acabaron los carlistas.—Baile.

BOLSA.—Gran baile de Piñata de 3 1/2 de la tarde á 7 1/2 de la noche y de 12 á 6 de la mañana.

RIGOLETTO.—Gran baile de Piñata de 8 á 12 en el teatro de la Bolsa.

CAPELLANES.—(El Faustito.)—Gran baile de máscaras de 3 1/2 á 8 de la tarde y de Piñata de 11 á 6 de la madrugada.

EL PENSAMIENTO.—Grandes bailes de 4 á 12 de la noche, y de 12 1/2 á la madrugada.

ALHAMBRA.—Gran baile de Piñata de 3 á 7 1/2 de la noche, de 8 á 12, y de 12 á 6 de la madrugada.

Doña Josefá Teruel dá públicamente las gracias, y en nombre de toda la familia, al Dr. Garrido Luna, 6, por haberse curado con el uso de su panacea una sobrinita suya llamada Ignacia Andrés, de siete años de edad, y que venia padeciendo hacia dos, hasta el estremo de no poder salir de un cuarto oscuro los dos últimos meses, de una enfermedad de los ojos llamada *oftalmia catarral con tendencia escrofulosa*, para la cual fueron inútiles todos los métodos empleados, por mas que estos eran de los más acreditados y reconocidos; siendo de notar que la curación completa se ha encontrado con el primer frasco, en mes y medio y sin colirios, ni ninguna otra cosa para los ojos. Al que le interesa se le darán más antecedentes en esta, calle de Lavapiés, número 8, entresuelo derecha.

